



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Tiempos y costumbres

Dicen cosa que vemos y tocamos todos, quienes afirman haberse producido gran mudanza en las costumbres. En obra de veinticinco años, Madrid y otras capitales han experimentado tales transformaciones que las desconocerían quienes no las hubieran visto en todo ese tiempo. Y esto en cuanto al aspecto físico, que por lo que hace al espiritual y moral, cada día ofrecen novedades, aun para los que residen habitualmente en aquéllas. No diré yo que a todas las costumbres de ahora les sobre razón para envidiar a las de antes; y no lo diré porque, sin referirme a una nación, ni a una parte del mundo determinada, y aunque no se manifieste con la presteza y claridad que todos deseamos, se acusa la existencia de un progreso legítimo, mirada en conjunto la humanidad; y para que un tal progreso se realice, menester es que se incline el platillo de la balanza del lado del bien.

Pero, si no digo aquello, me atrevería a asentar a la afirmación de algunos sobre que son mejores cuantas costumbres «disfrutamos» hoy, que las de veinticinco años atrás: los Congresos contra la inmoralidad, pública; lo que a cada momento vemos y oímos en la calle y en lugares cerrados; la falta de decoro en el lenguaje; el poco o el ningún respeto que inspiran la mujer y niño; la insolente y cínica manifestación de costumbres que si en todo tiempo han existido, se recataban; y otros casos y circunstancias que no hay para que puntualizemos, demuestran que han cambiado las tornas y que abundan las genes que, tomadas de un optimismo candoroso y bonachón, proporcionado a la elasticidad de sus conciencias, vuelven del revés la copia de Jorge Manrique y adviran que cualquier tiempo presente es mejor.

¡Ojalá fuera así, que no tuvieran entonces las fundadas razones que tienen los sociólogos cristianos para mostrarse preocupados y pesimistas por el desmedro de las poblaciones que se acentúa cada vez más por el auge de prácticas viciosas de las que se hallan ausentes la moralidad y el patriotismo. ¡Ojalá fuera así, porque entonces las estadísticas que hablan del empobrecimiento de la raza y de las degeneraciones traducidas en casos de locura, de idiotez, de cretinismo, hablarían del vigor de aquella, y las tristes perspectivas de flaqueza y decaimiento, trocaríanse en otras risueñas y esperanzadoras. ¡Ojalá fuera así, porque en tal venturoso caso, los pastores puestos por el Espíritu Santo para regir la iglesia de Dios no tendrían que levantar, con tanta frecuencia, sus voces, justamente alarmadas, advirtiendo a sus greyes de los peligros que corren la fe y las buenas costumbres.

Que éstas han cambiado es indudable. Fijémosnos en un detalle. El brazo del hombre, joven o viejo, era antes el apoyo de la mujer. Ahora, el brazo de la mujer es el apoyo del hombre. Lo vemos todos los días, algo en la clase alta, con frecuencia en la media, en las bajas habitualmente, demostrando, por lo menos, falta de galantería y sobra de ordinario. No. En general no son mejores las costumbres que en nuestro tiempo se disfrutan. El ambiente está inflacionado, de un piebeytismo irrespirable.

Miguel Peñalor

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Alicante, ha llegado don Ambrosio Asensio Gómez.

—De Valencia ha venido don Gaspar Baleriola.

—De Torrevieja ha llegado don Francisco Roca Navarro.

—De Murcia han llegado don Vicente Llovera, don Antonio Paláez Fajardo, don Miguel Pla y don Emilio Ferrer Steegre.

—De Galifa, donde veraneaba, se ha trasladado a su casa del barrio de Santa Lucía con su distinguida esposa e hijos el músico Mayor del regimiento de Infantería de Marina don Jerónimo Oliver.

NOTAS VARIAS

Por doña Juana Martínez ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Lolita Gómez, Gómez, para su hijo el fabricante y Agente Comercial don Luciano Roca, habiéndose cruzado entre los novios valiosos regalos.

La boda se celebrará en la segunda quincena del próximo Octubre.

Por adelantado les deseamos muchas felicidades.

Para el nuevo edificio del Instituto

Por el Ministerio de Instrucción Pública ha sido dictada una Real Orden concediendo, como subvención para las obras de nuestro Instituto, la cantidad de 75.000 pesetas.

La incansable labor del Presidente de la Comisión Municipal de Instrucción Pública, D. José Mediavilla, va produciendo sus anhelados frutos con el aplauso de toda Cartagena, que ve atendida sus aspiraciones por los altos poderes.

Nuestros Exploradores en la Exposición de Barcelona

(Telegrama de hoy a las 15)

Sin novedad en la salud. Llegaron otras expediciones polacas y francesas.

Ayer mañana visitamos la ciudad yendo los 5.000 exploradores, en autocars, acompañados por los Comités locales y el Consejo Nacional en pleno. El público aplaudía calorosamente y cantábamos himnos. Fué un desfile triunfal en el que fraternizaron los exploradores de todas las naciones.

Estuvimos en el Palacio Real de Pedralbes; en la Diputación y en el Ayuntamiento, siendo muy obsequiados.

Por la tarde fuimos a la Fábrica de Cerveza Dam, por mediación de don Domingo Madroño, comendados de atenciones y sirviéndose un espléndido banquete.—Sección Informativa.

DE FUTBOL

Nos comunicó la Directiva del «Cartagena F.C.» que los equipos que tan brillantemente han actuado en Melilla llegarán esta noche a las diez en su automóvil por el camino de San Antón-La Guía—La Aljorra—Fuente Alamo, invitándose a todos los aficionados a recibir y atribuir sus aplausos a estos jugadores.

La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía
CASAÚ, MAYOR, 13

Poetas Cartagenos

Porque no compré el collar...

Recuerdo muy bien que un día, me pediste un gran collar que, por fino y valioso, no te lo pude comprar.

Lloraste. Y aquellas lágrimas yo las supe aprovechar, las perlas que orlan tu cuello nadie las puede igualar ¡son lágrimas de tu llanto, que yo las hice engarzar!

Por eso, cuando te miro, al ver tus perlas brillar, ¡bendigo cuando lloraste, porque no compré el collar!

Orencio Berni BLAZQUEZ
Agosto, 1929

Información de Marina

Han desembarcado del destructor «Cadalso» y pasan destinados al «Almirante Ferrándiz» los marineros fogoneros Guillermo Alberti y Vicente Ferrer Costa.

—Se dispone que el Teniente de Navío don Andrés Gamboa y Sánchez Barcáiztegui que está efectuando estudios de Ingeniero Naval, quede desembarcado de la «Escuadra» y a las órdenes del Capitán General del Departamento de Ferrol.

—Se aprueba lo determinado por el Capitán General del Departamento de Cartagena al disponer que el Alférez de Navío don Celestino Díaz Hernández cese en la Comisión Inspector de dicho Departamento y embarque en el destructor «Cadalso».

—Se han presentado a la Superior Autoridad del Departamento; el Alférez de Navío don Enrique Barbudo y el Contador de Navío don Avelino Barrionuevo.

—De dicha Autoridad se ha despedido el Teniente de Infantería de Marina don Moisés Carmona.

—Se dicta regla para embarco de segundos Contramaestres.

—Se le concede dos meses de licencia por eslermia para San Fernando (Cádiz) y Verín (Pontevedra), al primer Condestable graduado de Artillería de la Armada don Pedro González Regio.

—Se les concede permuta de destino de embarco y, en su consecuencia cesarán en los que actualmente desempeñan y embarcarán en los guardacostas «Tetuan» y «Urd Targa» respectivamente los segundos Condestables don Ramón Román Flores y don Rogelio Fuentes García siendo de cuenta de los interesados los gastos que origine la incorporación a sus nuevos destinos.

—Se concede un mes de prórroga a la licencia que por enfermo disfruta el primer Torpedista-electricista don Juan Gómez Lorenzo, de la dotación del crucero «Príncipe Alfonso».

—Se concede la plaza al servicio activo, con derecho a los beneficios reglamentarios, al Fogonero Prefereente licenciado Juan Gómez Bolario, por tres años en primera campaña voluntaria, el cual quedará destinado en el Departamento de Cartagena.

—Se concede al Mequicista Oficial don Fernando Portillo Guerrero, la Real y Militar Orden de San Hermenegildo.

—Se nombra operario de segunda de la Maestría de la Armada, al de tercera José Ferrer Serrano para abrir la vacante en el Laboratorio del Raimo de Artillería del Arsenal de Cartagena.

Notas de un viaje a Roma

XI

Fraternal efusión de los seminaristas españoles

A las cinco de la tarde del día veintinueve, nos reunimos todos los seminaristas españoles en el Colegio Español de Roma, donde nuestros paisanos, que allí estudian pensionados por todos los seminarios de España nos obsequiaron con una familiar velada, que presidió el Excmo. Cardenal Merry del Val, fundador y protector del Colegio, el Marqués de Magaz, Embajador de nuestra patria, el Sr. Obispo de Coria y algunos Prelados italianos con el Director del mencionado centro.

El acto, ameno y fraternal fué una verdadera manifestación de unión y compañerismo, y una sincera expresión de la alegría que rebosaba en los alumnos del Colegio, ansiosos de tratar con sus hermanos, los seminaristas de las diversas diócesis de España que años pasados habían dejado en los seminarios donde comenza á sus estudios y que inesperadamente, con ocasión de tan faustos acontecimientos para la Santa Sede, volvían otra vez a saludar.

Allí abrazamos al seminarista murciano don José Luján García, alumno del primer curso de Sagrada Teología, satisfecho y ufano de las elevadas calificaciones, que había obtenido en la Universidad Gregoriana y dispuesto a permanecer en Roma tres o cuatro años más hasta traerse dos o tres doctorados.

Ofreció la velada el Excmo. Sr. D. Dionisio Moreno Barrio, Obispo de Coria y presidente de la peregrinación que con frase elocuente y fácil manifestó al Excmo. Cardenal Merry del Val, que llevaba la representación de Su Santidad, lo que significaban tantos seminaristas españoles en la Ciudad Eterna, en circunstancias tan alegrias para el Pontificado.

«No pueden los hijos de España—decía—tener noticia de tantos acontecimientos grandiosos para su Santo Padre y quedarse recogidos en su hogar.»

«Nosotros, sin perdonar molestias ni sacrificios de ninguna índole, atraídos por el amor,—que siempre ha sido latente en nuestra patria—a la augusta persona del Vicario de Cristo, hemos venido a Roma para participar de las alegrías del Papa, felicitar al Papa en su año jubilar, para significarle la adhesión incondicional y el filial cariño de los hermanos, que en España hemos dejado, y para acompañarle en el acto más trascendental en la solemne procesión del día 25 cuando saque triunfante y victorioso a Jesucristo, Hostia, por la espaciosa Plaza de San Pedro.»

—Después se leyeron discursos y poesías, referentes al acto: «Nunca se ha visto el Colegio Español con tantos seminaristas procedentes de la Madre España. Este día—Dijo uno de los oradores—será escrito con caracteres dorados en las crónicas de nuestro Colegio.»

A continuación pusieron la hermosa película «La vida de S. Francisco de Asís» y al terminar nos dirigió la palabra el Excmo. Cardenal Merry del Val, dándonos la bienvenida en nombre del Santo Padre.

Hizo presente su júbilo al ver la nutrida representación de españoles, prueba palpable y fehaciente de la fe del pueblo español y de su inquebrantable adhesión a la Cátedra de San Pedro. «Todo se lo expondré al Santo Padre—Nos dijo—para que conozca cómo le aman los hijos de mi patria.»

Al salir de la velada nos hicimos varias fotografías con el Sr. Cardenal en el anchuroso patio del Colegio, y acto seguido marchamos a la iglesia de San Ignacio, donde se celebró el acto inaugural de la peregrinación con un fervoroso ejercicio eucarístico.

José Rodríguez
SubdiáconoEn tercera plana originales
de interés

HIELO

Barras de 25 kilos a una peseta. El que no aproveche estas circunstancias no estima sus intereses.

El hielo que adquirais en la fábrica de la calle del Salitre 26 es mejor y más barato que en ninguna otra parte.

CASAS PARTICULARES: No adquiráis hielo para usos domésticos que no sea fabricado con agua esterilizada. Este sólo se vende en la fábrica de la calle del Salitre y en el depósito de la calle San Agustín, esquina a la plaza del Rey.

Esta fábrica admite contratos por dos años

ACONTECIMIENTO...

Gas Levante S. A. recientemente ha inaugurado en la

Plaza de San Francisco número 23

una exposición de aparatos modernos para la utilización del GAS.

Id a Visitarla — Os interesa — Entrada libre